
Le 14 novembre 2023, à Aix en Provence 
                                                                                                 
             
 
 
 
 
 
Le conseil syndical du CP Aix-Luynes         
sps.aixluynes@gmail.com 

     A 
 

 

 Madame la directrice du centre pénitentiaire d’Aix-Luynes 

Objet : situation du quartier d’accueil et d’évaluation. 

 

 

Madame la Directrice, notre organisation syndicale souhaite de nouveau attirer votre attention sur les 

problématiques rencontrées par les agents du quartier d’accueil et d’évaluation. 

 

En effet, depuis maintenant plusieurs semaines, ce quartier est un véritable débarras où on y affecte des détenus 

qui ne sont plus considérés comme arrivants, mais qui présentent des difficultés de gestion dans leurs 

bâtiments d’origine. 

 

Madame la directrice, Cette gestion aléatoire et inadaptée, entraîne des risques accrus pour les surveillants(e)s.  

Pour rappel, le quartier des arrivants est une zone dite « extrêmement sensible ».  

Nous savons que les profils de ce secteur peuvent être instables et leurs gestions très spécifiques.  

Par cette gestion,  vous additionnez volontairement, sur ce secteur, des difficultés supplémentaires en y 

ajoutant tous les cas problématiques du centre pénitentiaire. Nous constatons que le quartier arrivant d’Aix 2 

est devenu un quartier d’isolement, une unité pour détenus violents et même un quartier UHSI. 

 

A ce jour, le secteur est pourvu de 64 places théoriques, actuellement il y a 70 détenus présents sur le quartier 

d’accueil et d’évaluation. Certains détenus y sont placés alors qu’ils n’ont rien à y faire.  Ils sont actuellement 

au nombre de 6 et ils bénéficient d’un placement seul en cellule avec mesure d’isolement. 

Cette gestion amène donc à devoir tripler pas moins de 8 cellules pour permettre à l’ensemble des arrivants 

d’être hébergés. Tout en sachant que ce quartier est un secteur spécifique et à haut risque.  

 

Pour conclure,  notre organisation syndicale s’inquiète de la surcharge de travail pondérale qu’effectue les 

agents de ce secteur qui plus est, avec moins de 50% d’agent positionné sur ce quartier chaque jour et depuis  

plusieurs semaines. La labellisation du Q.A est finie et les agents l’ont très rapidement ressenti. 

 

Pour toutes ces incohérences, vous comprendrez pourquoi notre organisation syndicale s'interroge très 

fortement sur cette gestion. 

 

 

 

Dans l’attente de vous lire, je vous prie de croire à l’expression de notre plus profond respect. 

 

 
   Le conseil syndical 
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